

# Cerca de 300 asistentes tuvo el 4º Seminario de Seguridad organizado por municipalidad

**VALDIVIA.** En la actividad participaron el ministro Luis Cordero y la subsecretaria Carolina Leitaó, entre otros.

Walter Ávila González  
 walteravila@australvaldivia.cl

Con la presencia de aproximadamente 300 asistentes, ayer se desarrolló la cuarta versión del Seminario de Seguridad organizado por la municipalidad de Valdivia, a través de su Dirección de Seguridad Pública.

En esta ocasión, la actividad tuvo la participación del ministro de Seguridad Pública, Luis Cordero y la subsecretaria de prevención del delito, Carolina Leitaó; además del general de Carabineros Patricio Faunes, el exfiscal Carlos Gajardo, y el defensor penal de Los Ríos Luis Soto.

Respecto al seminario, que en esta ocasión tuvo por nombre "Unidos por la Seguridad: Respuesta institucional a las exigencias ciudadanas", la alcaldesa Carla Amtmann, manifestó que "como municipio nos tomamos muy en serio los temas de seguridad y tomárselos en serio significa en esto ponerle mucho profesionalismo, trabajar en función de la evidencia, los datos y cada uno cumpliendo su rol. Nosotros decidimos hace 4 años ya iniciar estos seminarios para nutrir con mucha información la toma de decisiones y coordinación de las distintas instituciones".

A su vez, la encargada de

seguridad municipal, Alejandra López, expresó que "para nosotros este ya es como un deber con la comunidad, sobre todo con nuestros comités de seguridad y las juntas de vecinos, siendo un mandato que nos encomendó la alcaldesa cuando asumió, de que nosotros asumamos el rol que nos corresponde en la prevención y la información a la gente. En ese sentido, para nosotros es súper bueno que esto haya resultado, con los expositores de este año y reiterar el compromiso de seguir trabajando en la seguridad de la ciudad".

## EXPONENTES

En la instancia, el ministro Luis Cordero, expuso el fortalecimiento que ha consolidado el Gobierno en materia de infraestructura y equipamiento para las policías de la región; los avances logrados y los próximos pasos para su cartera.

En ese sentido, valoró que el seminario "ha permitido mostrar lo que ha sido la política de seguridad pública durante este periodo y sobre todo la agenda de la seguridad pública para el país para los años que siguen, teniendo en consideración de que el propósito central en la instalación del ministerio es construir la seguridad con una política pública permanente y los municipios son actores centrales por

la posición que utilizan, pero especialmente por la gestión en materia de prevención".

A su vez, el exfiscal jefe de las fiscalías de Ñuñoa, Providencia y de Alta Complejidad Oriente, Carlos Gajardo, ofreció una charla sobre la corrupción de instituciones y crimen organizado.

En la ocasión entregó varios ejemplos de este fenómeno en las distintas instituciones de seguridad y orden público del país en los últimos años, y abordó ideas sobre cómo se debe prevenir estos hechos, dándole mucha importancia a la formación profesional.

En ese contexto, sostuvo que "agradezco siempre la invitación que en este caso me hizo la municipalidad de Valdivia,



LA ALCALDESA CARLA AMTMANN, DESTACÓ LA REALIZACIÓN DE LA ACTIVIDAD PARA REFLEXIONAR EN CONJUNTO.



EL EX FISCAL CARLOS GAJARDO FUE UNO DE LOS INVITADOS A LA ACTIVIDAD EFECTUADA AYER.

## Entrega de premios "Valdivia Segura"

Por su colaboración al trabajo de seguridad y prevención con la municipalidad, en la ocasión fueron condecorados ocho funcionarios de Carabineros, de la PDI, de la Armada, seremi de Transporte y Telecomunicaciones, y de Salud; además de representantes de los comités de Seguridad Santa Rita y Alerce por "mantener un trabajo constante para fortalecer la seguridad en sus respectivos barrios. También se condecoró a representantes de instituciones públicas y privadas; además de dos funcionarias de la Dirección de Seguridad Pública, y un patrullero de Seguridad Ciudadana.

via, para participar de temas que me motivan mucho como lo es mejorar los sistemas de persecución criminal, y tener una sociedad que sea más segura. Y efectivamente en eso Valdivia se distingue como una de las ciudades más seguras del país, y eso es algo que tienen que cuidar como un tesoro".

Cabe mencionar que durante la actividad, Gajardo también presentó su libro "Somos tontos hasta las doce", donde precisamente habla sobre la crisis que atraviesa la Justicia chilena, y aborda como ejemplo algunos casos emblemáticos como lo son los casos "Penta" y "Audios", que involucra al abogado Luis Hermsilla; entre otros casos recientes.

lucra al abogado Luis Hermsilla; entre otros casos recientes.

En el caso de la subsecretaria Carolina Leitaó, abordó la temática "Construyendo seguridad y prevención desde los municipios", entregando además información sobre programa y herramientas para el fortalecimiento local. Cabe recordar que ella fue alcaldesa de Peñalolén por tres periodos.

Posteriormente fue el turno del jefe de Zona de Carabineros en Los Ríos, general Patricio Faunes, quien tocó el tema de "La responsabilidad social de la seguridad", y analizó cómo el trabajo realizado por los funcionarios de la institución en la región, y también a la labor de Carabineros con las distintas municipalidades ha ayudado a mejorar las cifras de mayor sensación de seguridad y la sostenible caída en los delitos.

Finalmente fue el turno del defensor regional Luis Soto, quien habló sobre el "Derecho a defensa y paz social", donde destacó la labor de la Defensoría Penal Pública, enfatizando que el derecho a defensa de las personas construye y legitima la sanción penal que se va a dictar, y agregó que "la seguridad pública y los derechos humanos son compatibles en todo ámbito". ☞